

# EL REGENERADOR.

## EXTRAORDINARIO.

MEDIO REAL]

AREQUIPA MARTES 19 DE MAYO DE 1857.

[NUM. 45

### MINISTERIO GENERAL.

#### EL JEFE SUPREMO AL EJERCITO.

**SOLDADOS:** Por el correo de hoy he sabido la infame traición de los Jefes y Oficiales de la Armada, que el día diez del corriente, se sublevaron en las Islas de Chincha, y entregaron al enemigo en la bahía del Callao al bergantín de guerra Guisse y los vapores, Loa, Izcuchaca y Lambayeque.

Muchas y muy frecuentes iniquidades de este género se han intentado, ó ejecutado durante la permanente guerra, pero ninguna tan inesperada y sorprendente, como la que se acaba de cometer. Por grande que sea la depravación a que nos conduce la incesante predicación de los absurdos convencionales, y la corruptora ambición del General Castilla, nunca llegó a imaginarse que lograrán contaminar a la oficialidad de un cuerpo tan selecto y distinguido. Mi confianza ha sido por algunos marinos burlada, vosotros soldados escucharéis sus nombres con horror, pero recordad que aun quedan otros que sabrán justificar esa noble confianza, y conservar la estimación y respeto que les profesáis.

En cuanto a vosotros, yo os conozco, sois soldados, sois Arequipeños, nunca he estado mas seguro de vuestra constancia y valor. Yo se que no es de corazones magnánimos arredrarse por los reveses. Soldados, bastantes somos, unidos estamos, buscaremos a los enemigos, la victoria no podrá menos que coronar nuestras banderas.

VIVANCO.

### Interior.

Lima.

Callao Mayo 13 de 1857.

Sr. D.

Mi querido amigo.

La traición de Alzamora es el hecho mas infame que se ha cometido en esta época: este picaro ha entregado a Castilla los cuatro buques Loa, Santiago, Izcuchaca y Guisse que guarnecían las islas de Chincha vendiéndose como vil mercancía—En el comercio del día 11 verá U. el acta firmada por todos

los oficiales de estos buques, pronto les ha pesado de su vil traición. Castilla no quiso verlos y fué preciso que los Ministros le obligasen a venir al Callao para recibir a los traidores—A pesar de ser Castilla el primer traidor y maestro de la traición, desprecia a los mismos que se le han vendido, y se asegura que no les dará un real ¡ojalá sea así! principalmente por el bandido Alzamora que a toda reconvencción contesta *¿qué importa el honor habiendo plata?*

El Protectorado inglés sobre las huancas parece que es un hecho consumado, sin embargo no estoy muy al corriente en este asunto.

La noticia del buen recibimiento que ha hecho Arequipa del General Vivanco, ha hecho temblar a todos los del Gobierno.

De Piura nos escriben que Lopez Valle está haciendo torerías en esa pobre provincia. A todos los vivanquistas de cualquier clase y edad que sean los ha puesto de soldados rasos, y estropea a los niños y mugeres de sus víctimas de cuantos modos puede.

El montonero Herrera que está de comandante militar en el rio de la Chira, está haciendo destrosos, al Gobernador de la Huaca le ha dado de sablazos hasta romper el sable en su cuerpo por no haber tenido forraje para su caballo; y al mayordomo de la hacienda de un Sr. Garcia, hombre de 60 años, le puso bosal y freno como a bestia; en seguida cada uno de sus soldados lo ponía de cuatro pies, montaba en sus espaldas y lo espolaba. Si no fuera muy respetable la persona que esto me escribe no le daría crédito, porque ni entre los salvajes se ven estas atrocidades.]

Lima Mayo 12.

Querido amigo.

Me ha sido muy satisfactoria la de U. porque me comunica que el General Vivanco fué muy bien recibido en esa; pero la traición infame consumada el 10 en las Islas de Chincha por el pérfido Alzamora vendiéndose á Castilla por 50000 pesos ofrecidos por el Dr. Leon Secretario de Castilla, un tal Higginson y otros mas, que marcharon en comisión á las Islas mandados por el célebre consejo de ministros; ha llenado de indignación y de espanto a todos los hombres rectos—A las cinco de la tarde de ese día se aparecieron los buques en el Callao, y su vista nos causó horror.

Ayer ha marchado el "Ucayali," á las Islas á dar á los Ingleses posesión del protectorado. Ya flameará en nuestro suelo, el pabellón británico, ya no habrá patria para nosotros, ya estarán satisfechos los hombres malditos que en hora

menguada se apoderaron del Gobierno. Maldición para ellos.....

Ayer ha cambiado Castilla á la oficialidad y tripulación de los buques que Alzamora le entregó; los ha despedido de a bordo diciéndoles á esos viles, que quedan desde esa fecha dados de baja, y que si quieren ser rehabilitados, ocurran á la Convención—Esta es la recompensa de su traición, y esta es la que deben recibir todos los traidores.

Hoy salen el "Huaráz" y el "Izcuchaca" a traer del Norte la División Layseca, dejando la que llevó Castilla. Su objeto es emprender sobre Arequipa y asediado: deben pues tomar todas las medidas para recibir á este huésped.

El Protectorado inglés, las perfidias y traiciones y la deshonra y enagenaciones de la patria causarán un sacudimiento en todos los verdaderos peruanos—Desearia que el General Vivanco oficiase al Ministro Sullivan, haciéndole responsable de las consecuencias, por no haber impedido las flagrantes infracciones de sus súbditos contra la neutralidad que debían estrictamente observar, por, por y por—que todos saben.

Lima Mayo 13 de 1857.

Mi amigo.

La mas vil traición ha lucido en Chincha el 9 del corriente. Los buques que custodiaban las islas se han vendido al oro de Castilla. Esta infamia ha sido mirada con asco por amigos y enemigos. Por Dios que no se repita esta escena en esa: sucumban primero que mancharse.

Si les han quitado las islas tienen en tierra firme, en Iquique, huano magnifico de tan buena calidad como el de Chincha por mas de 100000 toneladas.

Ojo á los que van de aquí—D. Ramon se ha propuesto gastar los 500000 pesos que acaba de concederle la Convención en sobornar y pagar la traición y a los traidores—No se que desgracia pesa sobre nosotros, cuando hay seres tan miserables que defienden el partido del vicio de la corrupción y de la infamia.

Alerta con los traidores.

Castilla piensa salir pronto con la División Layseca: á la que estaba en Jauja y Huancayo le ha dado orden que marche para el Sur.

EL REGENERADOR.

DIEZ Y SIETE DE MAYO.

El tiempo urge—Parece que la Providencia hubiese puesto en conflagración todos los elementos suscitados por la perversidad humana en contra del principio regenerador, para de una vez hundirlos todos en la nada, y hacer brotar la

causa de Arequipa llena y radiante de gloria y magestad.

Con la noticia de la defeccion de algunos Buques tuvo lugar la reunion de todos los Arequipeños, manifestando ser republicanos de corazon, estar llenos de vida y de espiritu publico, y prontos a arrancar la cabeza del tirano en el patíbulo que el mismo se tiene preparado—

Con lágrimas de gozo han jurado por Dios ante el Jefe Supremo de la Republica perfeccionar la redencion de la Patria; han ofrecido su sangre, y todos han pedido armas para dar la Batalla—

Bastante derecho tienen para pedir las

y para darla—Lo hacen con el derecho de unas almas puras inmaculadas digna ofrenda para Dios q' los ve y comprende—con el derecho de la sangre de los mártires del Callao—con el derecho de las familias huérfanas sin vestido y sin pan—con el derecho que concede la tremenda é infernal dictadura del Mariscal Yankee—con el derecho de absoluta abnegacion—Si por ella subiremos todos al cadalso, caeran nuestras cabezas, y Dios juzgará al malvado y la posteridad le maldecirá.

Pero a todos los peruanos republicanos de razon, justos, elementos y virtuosos, corresponde apreciar nuestra consagracion y unirse á nosotros para dar cima á la noble empresa de la regenera-

cion del país—Está dado el gran paso, y el resultado debe ser la fraternidad y la paz—En el Perú es necesaria una perfecta unidad, evitando esa division intestina que representa la existencia de dos pueblos en una porcion de territorio.—

Contamos con innumerables recursos fuertes y poderosos como la mano de Dios, para ahogar la tiranía—Tenemos honor para apreciar la resignacion heroica del Gefe Supremo, y corazon para amarle y seguirle—La revolucion de Arequipa es para la República, que la acepta para subir á ese eminente lugar desde donde puede ver su obra LA ARMONIA DE LA REGENERACION CON EL LINAJE HUMANO.

---

Imprenta del Gobierno por Mariano N. Maducño